

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, puji syukur kepada Allah SWT atas limpahan berkah dan rahmat-Nya yang tiada henti sehingga penulisan skripsi dengan judul

**Pengaruh Kualitas Audit, Kondisi Keuangan, Pertumbuhan Perusahaan,
Opini Audit Tahun Sebelumnya dan Ukuran Perusahaan
Terhadap Opini Audit Going Concern**

dapat selesai sesuai harapan.

Skripsi ini diharapkan dapat bermanfaat dalam memberikan kontribusi bagi perkembangan ilmu akuntansi dan dapat menambah khasanah pengetahuan, pemahaman serta dapat dijadikan sebagai referensi pengetahuan bagi pembaca.

Penyelesaian skripsi ini tentu saja tidak terlepas dari bimbingan, bantuan, serta kerja sama berbagai pihak. Oleh karena itu, penulis menyampaikan rasa terima kasih yang mendalam kepada:

1. Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Airlangga Bapak Drs. Ec. H. Karjadi Mintaroem, MS.
2. Ketua Departemen Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Airlangga Ibu Dr. Hj. Dian Agustia, S.E., M.Si., Ak.
3. Ketua Program Studi Akuntansi Bapak Drs. Agus Widodo Mardijuwono, M.Si., Ak.
4. Dosen Pembimbing penulis Ibu Dra. Iswajuni, M.Si., Ak. terima kasih atas semua dukungan, bimbingan, nasihat dan perhatian yang telah diberikan.

ABSTRAK

Proses audit dilakukan untuk memastikan bahwa laporan keuangan yang dibuat oleh manajemen perusahaan telah sesuai dengan standar akuntansi yang berlaku umum dan bebas dari maksud untuk menampilkan keadaan yang bukan sebenarnya serta tidak ada penyimpangan yang material yang dapat mempengaruhi pengambilan suatu keputusan. Kemungkinan bangkrut atau tidaknya suatu perusahaan termasuk salah satu aspek pertimbangan mengenai *going concern* yang menjadi dasar pemberian opini auditor. *Going concern assumption* mengatakan bahwa perusahaan akan tetap beroperasi pada masa mendatang, kecuali ada bukti-bukti lain yang bertentangan dengan asumsi tersebut. Asumsi ini digunakan sebagai dasar pengambilan keputusan, seperti halnya keputusan mengenai pemilihan metode akuntansi bagi perusahaan, keputusan investasi oleh investor dan kebijakan memonitor pinjaman oleh kreditor, sehingga validitas *going concern* sangat dibutuhkan.

Berdasarkan permasalahan yang telah diuraikan, penelitian ini bertujuan untuk menemukan bukti empiris mengenai faktor-faktor yang dapat mempengaruhi pertimbangan auditor dalam penilaian mengenai *going concern* perusahaan, yaitu kualitas audit, kondisi keuangan perusahaan, pertumbuhan perusahaan, opini audit tahun sebelumnya dan ukuran perusahaan. Penelitian dilakukan dengan menggunakan 19 sampel perusahaan manufaktur yang *listing* di BEI selama tahun 2004-2008. Regresi logistik digunakan sebagai teknik analisis dalam penelitian ini karena variabel terikat bersifat biner atau dikotomi. Pengaruh secara simultan ditunjukkan oleh nilai *chi-square goodness-of-fit test* pada tabel *Omnibus Tests of Model Coefficients*, sedangkan pengaruh secara parsial ditunjukkan melalui uji Wald estimasi *maximum likelihood parameter* dengan tingkat signifikansi (α) sebesar 5 persen.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa kelima variabel bebas tersebut secara simultan dapat mempengaruhi terbitnya opini audit *going concern*. Secara parsial, opini audit tahun sebelumnya dan pertumbuhan perusahaan berpengaruh pada penerbitan opini audit *going concern*, sedangkan kualitas audit, kondisi keuangan dan ukuran perusahaan tidak berpengaruh terhadap opini audit *going concern*. Variabilitas variabel terikat dipengaruhi oleh variabel bebas sebesar 76,8 persen, sedangkan sisanya sebesar 23,2 persen ditentukan oleh faktor lain di luar model, dan ketepatan prediksi model (*overall classification rate*) 86,3 persen.

Kata kunci: *going concern*, opini, kualitas audit, kondisi keuangan, model prediksi kebangkrutan, pertumbuhan perusahaan, opini audit tahun sebelumnya, ukuran perusahaan.